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不不能能单单纯纯靠靠增增加加出出租租车车数数量量
多措并举本报8月14日讯(记者

李飞) 14日，济南市交通运
输局在官方网站发布了《济
南市新增市区出租汽车运力
听证会代表征集情况的公
告》，公布了32名听证会代
表。记者注意到，代表人数与
计划征集人数30人相比增加
两人，乘客和私家车主代表
各增加了1人。

8月3日，济南市交通运输
局发布公告，拟定今年新增
500个出租汽车运力指标，并
实行公共资源有偿使用。同
时，决定8月22日举行新增出
租汽车运力听证会，广泛征求
社会各界的意见和建议。

据介绍，济南市自1997
年7月1日停止投放出租汽
车运力以来，已经 1 6年保

持 市 区 出 租 汽 车 总 量 不
变，目前市区出租汽车总
量为 8 0 4 3辆，是我国城市
出租汽车总量不变保持时
间最长的城市之一。

本次听证会拟征集30名
听证代表：专家5人、人大代
表和政协委员5人、乘客代表
5人、出租汽车经营者代表5
人、出租汽车驾驶员代表5
人、交警和私家车代表5人。
旁听人员6人(含公证机关)。

人大代表、政协委员、专
家代表由听证机关邀请、相关
单位推荐产生。出租汽车经营
者代表由市交通运输局组织
报名抽签产生。出租汽车驾驶
员、乘客、私家车主代表已于8
月8日和9日两天进行了现场
报名，共15人进行了报名。

1 4日下午，济南市交
通运输局公布了听证会代
表。与计划征集人数 3 0人
相比，实际听证会代表人
数共32人，增加了两人。乘
客代表由 5人增加为 6人，
私家车主代表由 3人增加
为4人。凡是现场报名的均
成为了本次听证会代表。

济南市交通运输局相关
工作人员解释，之所以增加
代表人数，是为了减少中间
环节。“如果抽签的话，还需
要把报名人重新召集起来，
比较麻烦。增加两名代表对
听证会不会有多大影响。”

本次听证会将于 8月
22日上午9：30在济南市交
通运输局举行，地点为解
放东路1号。

人大代表3人：
荣兰祥，民建中央委员、

山东蓝翔职业技能培训学院
院长、山东蓝翔高级技工学
校校长

巩晓雁 (女 )，济南市天
桥区教育局物理教研员

刘奎，山东意匠建筑设
计有限公司董事长
政协委员2人：

邢丽萍 (女 )，嘉园环保
股份有限公司山东分公司经
理

李丽(女)，大众报业集团
《生活日报》济南记者站站长
专家5人：

王炳建，济南市发改委
投资处副处长

朱学杰，济南市规划局
市政规划处工程师

张成志，济南市环保局
应急处处长

张永杰，山东交通学院
交通与物流工程学院教授

吕安涛，山东省交通科
学研究所业务科副科长
交警代表2人：

李伯峰，济南市公安局
交警支队交通处处长

常玉军，济南市公安局
交警支队交通处
出租汽车驾驶员代表5人：

赵湘群，济南市旅游汽
车有限公司

杜忠远，山东黄金出租
公司

冯宝生，济南市旅游汽
车有限公司

魏文田，济南市永昌出
租公司

董新，济南市旅游汽车
有限公司
乘客代表6人：

马宗胤、杨玉江、黄瑞
成、吕舒婷(女)、张浩、林江
丽(女)

私家车主代表4人：
王意众、陈泽英、王华

盛、秦恒胤
出租汽车经营者代表5家：

济南大众交通有限责任
公司

济南八达豪运旅游汽车
有限公司

济南泉府汽车出租客运
有限公司

济南金海岸旅游汽车出
租有限公司

济南五洋有限公司汽车
出租分公司

附附：：听听证证会会代代表表名名单单

本报8月14日讯 (记者 李
飞 ) 在13日召开的全市交通运
输系统上半年工作总结暨行风
整改工作会议上，济南市交通
运输局相关负责人表示，将积
极做好拟新增 5 0 0辆出租车运
力听证会和招投标工作，确保
十艺节前投入使用。

济南市交通运输局相关负责
人表示，确保二环西路高架桥工
程9月底前完成交工检测和验收
工作，济乐高速公路年内完成路
基、路面和桥涵工程，济南至东营
高速公路9月底前开工建设。加快
推进二环西路高架桥南延、二环
东路高架桥南延、二环南路东延
工程等重点项目前期工作进度。

完成新增 1 0 0 0辆公交车、
开 辟 3 0 条 公 交 线 路 的 年 度 计
划，努力提高公交的覆盖率、准
点率、出行分担率和群众满意
率。积极争取国家级公交都市
电车示范试点城市。

积极做好新增500辆出租车
运力听证会和招投标工作，确保
十艺节前投入使用。制订实施《出
租汽车服务质量信誉综合考核办
法》，引导现有出租车公司进行集
约化经营。加快推进出租车综合
服务区规划建设，规范使用出租
车候客站点，有序推进出租车退
旧更新，年内实现出租车全部“彩
的”化。

拟新增出租车
十艺节前上路

观观点点

省城拟增加500辆出租车

3322名名听听证证会会代代表表确确定定

本报记者 李飞

14日，接受记者采访时，不少听
证会代表表示，他们赞成增加出租
车，但认为单纯增车对解决打车难
治标不治本，应该综合治理，多措并
举，同时应大力发展公共交通。

作为本次听证会的政协委员
代表，大众报业集团《生活日报》
济南记者站站长李丽表示，她赞
成增加出租车，因为增车关系到
千家万户，是一个民生问题，应该
能部分缓解省城的打车难题。但同
时她又担忧，济南的道路资源有限，
增加出租车数量后，会不会给城市
交通带来更大的压力。

据她了解，打车难也与高峰时
期很多出租车害怕交通拥堵，“逃
离”市区有关。“如果增加了500辆
车，高峰时期依然不愿往市区跑，
打车难的问题恐怕还会存在。”李
丽表示，“我希望相关部门能有一
份详细的、综合的解决方案，而不
是单纯靠增加出租车数量。”

作为听证会的3名人大代表之
一，济南市天桥区教育局物理教
研员巩晓雁表示，公共交通作为
公益事业，政府应加大财政投入，
增加公交线路和公交站点，加密
公交车的发车频次，减少乘客的
等待时间。“另外，济南夏天天热，
应该实现公交车全面空调化，但
不能让乘客买单，而应该由政府投
入，从价格上吸引更多的市民选择
公交出行。”

作为出租汽车经营者代表，济
南大众交通有限责任公司的负责人
接受记者采访时表示，支持增加出
租车。同时，他也表示，解决打车难
题，只靠增加出租车数量不会起到
立竿见影的效果，而应该多渠道综
合治理。

相关链接

省城一加气站内，前来加气的出租车在雨中排起了长队。增加
了出租车，加气难会不会加剧？（资料片） 本报记者 左庆 摄

▲遇到阴雨天，市区打车异常困难。（资
料片） 本报记者 周青先 摄

赞成者：增加500辆远远不够
作为本次听证会的私家车主

代表，陈泽英在接受记者采访时表
示，她赞成增加出租车，而且这次
增加的500辆出租车还远远不够。

陈泽英制作了北京、上海两
地出租车拥有量和其人口人数的
对比分析表格，建议济南市在目
前的拥有量上，至少再增加2000
辆出租车。另外，陈女士还建议，
下一步济南市的出租车应该和公
交车一样，共同享受“公交专用车

道”的待遇。“这样既提高了出租
车的运营速度，又缓解了济南的
交通压力。”

乘客代表黄瑞成和吕舒婷也
都赞成增加出租车。黄瑞成以前
开过几年的出租车，后来因为家
庭原因转行。这次参加听证会虽
然是乘客代表，但他想以后再次
加入的哥的行列。他认为在增加
出租车的同时，相关部门还应该
加大对黑出租的整治力度。

反对者：会加剧城市交通拥堵
作为一名出租汽车驾驶员代

表，济南市旅游汽车有限公司的的
哥董新则反对增加出租车。他建
议，济南可以参照北京等一线城市
的做法，在等红灯以及堵车的时候
可以提高一下等候收费价格。

据了解，为缓解济南市交通
拥堵造成的出租车短途拒载，今
年年初，省城已经对时距并计的
计费方式进行调整，由原来的行
驶速度低于12公里/小时的1元/5
分钟调整为0 . 2元/分钟。

另一名出租汽车驾驶员代
表，山东黄金出租公司的杜忠远
师傅也表示反对增加出租车。他
认为，增加500辆车解决不了打车

难的问题。“济南目前打车难的状
况主要是高峰时期不好打，比如
上午过了8点半以后，打车的人就
很少了。”

之所以高峰时期车难打，杜
忠远认为并不是出租车的数量不
够，而是济南的交通不畅。而打车
难的另一原因是目前济南出租车
的运价太低。“价格太低，所以打
车的人就多。”

杜忠远告诉记者，最近他一
直在征求同行的意见，不少人也
担心增加出租车后，会加剧城市
交通的拥堵，反而会让打车更难。

“无论意见是否被采纳，我都会在
听证会上反映一下。”

本报记者 李飞 实习生 吴玉川
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